
Protokol!
der Jahres hauPtversammlun g

des Cullesheimer Kreis
Heimat- und Kulturverein Külsheim e.V.

am Donnerstag,0S. Mai2003, im Gasthaus "Zum Speer"
(17. seit Gründung)

1. Die 1. Vorsitzende Hildegard Dietz begrußte die 45 anwesenden Mitglieder und

eroffnete die Jahreshauptversammlung 2003. sie gab ihrer Freude darüber

Ausdruck, dass so viele Vereinsmitglieder gekommen sind und damit ihr lnte-

resse an der Arbeit des Vereins bekundeten.
Sie stellte fest, dass die Einladung frist- und formgerecht erfolgt und Beschluss-

\, fähigkeit gegeben ist. Beanstandungen zur Tagesordnung wurden nicht vorge-

bracht.

Anschließend gedachten die Versammelten der verstorbenen Mitglieder

Hubert Kaufmann
Gertraude KolomY

2. Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2OO2 vom 25. April 2002 wurde

verlesen.

3. Gesamtbericht der 1 . Vorsitzenden

Diel.VorsitzendegabeinenRückblickarjfdieüberdasJahrangebotenen
Veranstaltungen:

o Ausflug nach Grünsfeld, vorbereitet von Erika und Alfons Grimm'

o orchideenwanderung; trotz Regens haben einige Wetterfeste teilgenom-

men.

oRundgangdurchKülsheimaufdenSpurenderKülsheimerJuden,durchge-
führt von Freddy Bauch. Abschluss im "Brunnenputzed''

. Kräuterwanderung mit vielen Teilnehmem mit Abschluss beim Hohen Hen-

gott.

.BeimKinderferienprogrammwurdenVogelscfreuchengebastelt.T4Kinder
haben daran teilgenoitmen. Frau Hildwein und Frau Adelmann haben die

Kinder mit Waffeln bewirtet.

oTeilnahmederTrachtengruppeandenUmzügeninMiltenbergundzurEr-
öffnung des Großen Marktes.
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. Vor dem Großen Markt wurde von Alexander Lawo ein neuer Stand gebaut.

. Beim Vereinsschießen am Großen Markt belegrte unsere Damenmannschaft
- Sandra Grimm (etzt Pahl), Daniela DÖn, Cornelia Steinbach, Edith Betzel'

Annemarie Heußlein - wiederum den 1. Platz.

o lm September fand ein Besuch mit Sonderführung der Ausstellung im

wertheimer Museum statt mit dem Thema "Flüchtlinge und Vertriebene in

Wertheim und Umgebung".

. lm November fand ein gut besuchter Vortrag von Dr. Weber zum Thema
"Nanetei - christlichen oder heidnischen Ursprungs?' statt.

. Dezember Weihnachtsmarkt: Der Aufbau wurde fast zum kleinen Fest; Frau

Heizmann und Frau Krämer übenaschten mit Kaffee und Kuchen.

o Februar: Einladung zum "schmutzigen Donnerstag". Auch einige Männer

haben teilgenommen.

. seit letztem Jahr ist die ifippenausstellung in der Katharinen-Kapelle in der

Hand des vereins unter Führung von Erika Grimm und Mithilfe von Marlene

Kirschner. Damit leisten wir unseren Beitrag zur Renovierung der Kapelle.

4. Bericht der Schriftführerin

(Als Anlage beigefügt)

5. Bericht des Kassenwarts

Reiner HÖmer gab einen detaillierten Bericht Über Einnahmen und Ausgaben

vom 01 .01 .2002 '31.12.2@2.

Kassenstand am 01.01.2002 13.403.27 €

+ Einnahmen 7'7ß,49€
21.249,76 €.

./. Ausgaben 4 600'99 €

Kassenstand am31.12.2@2 16'6/6,Tl C

Gewinn Großer Markt 1.992,07 €

Gewinn Weihnachtsmarkt 587 
'71 

€
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6. Bericht der Kassenprtifer

Die Kasse wurde von Frau Karin Volkert und Henn Rolf Reinhart geprirft. Alle
Belege wurden mit den Eintragurgen im Kassenbuch und den Bankauszügen
verglichen, gepruft und nacfrgerechnet. Es ergaben sich keine Beanstandun-
gen.
Herrn Hömer wurde eine einwandfreie und saubere Kassenführung bescheinigt.

Dr. Weber beantragte die Entlastung des Vorstandes; diese wurde einstimmig
der gesamten Vorstandschaft gewährt.

7. Neuwahlen

\- o 1. Vorsitzende: Hildegard Dietz einstimmig gewählt

o Schriftführerin: Elvira Schmitt einstimmig gewählt

. Beisitzer: Alfred Bauch
Edith Betzel
lngrid Frank
Gero Grimm
Uwe Hamann
Gertrud Hildwein
Marlene Kirschner
Cornelia Steinbacft
Carola Väth
wurden einstimmig im Amt bestätigt.

. Kassenprüfer: Rolf Reinhart und Karin Volkert einstimmig ganählt

\, Die Vorsitzende wünschte, dass nicht nur der Verein, sondern auch der Vor-
stand verjüngt werden könne.

8. Termine/Vorhaben

i Rundgang durch Külsheim 'Vergessene \Mnkel" (Dr. Weber)
) Ausflug am Samstag, 05. Juli, 0930 Uhr Abfahrt am Moret-Brunnen; vorbe-

reitet von Herm Kirschner unter dem Motto: 'Auf den Spuren der RÖmer",

Waldmuseum in Mudau/Odenwald
> 13.07. Fahrt zum Burgschauspiel in Freudenberg
> Kinderferienprogramm
> Großer Markt
i Teilnahme der Trachtengruppe am Umzug zur ErÖffnung des Gr. Marktes
> Papier schöpfen für Enrachsene (bei Erika Grimm)
i Helferfest
) Vorträge über. den Külsheimer Wegebauingenieur Johann Häfner im 19. Jh.
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' Orchideen (Lichtbildervortrag von Fritz Krug)
. Wappen in Külsheim (Hen Frank und Dr. Weber)

Weihnachtsmarkt
Faschingsveranstaltung

Anträge

sind keine eingegangen.

Sonstiges
. Herr Frank berichtete von seinem Besuch in salzburg. lm "salzburger Ar-

chiv" ist ein Artikel über Robert Traub erschienen'

. Frau Dietz sagte zum Thema "Hausrenovierung", dass ein Zuschuss zuge-

r"!t, 
"in 

vorlä-ufiger Vertrag gescfrlossen sei. Es könne also mit den Arbei-

ten begonnen werden.

. Hen Reichel stellte den Modemisierungsvertrag vor und nannte--als,ge-

SchätzteKostenS6.0oo€brutto.DerZuscltussbeträgtetwa30%(=
27.ooo).BeidenumfangreichenArbeitenkÖnnederVereinEigenleistun-
g"n füi etwa .l1.OOO € elnbringen, was 1.375 Arbeitsstunden entspreche.

ilen Reichel beschrieb die einielnen Baumaßnahmen und rief die Mitglie-

der zur Mitarbeit auf.

. Frau Dietz bemerkte, dass die UnterstÜtzung auch durch den Kauf von

Bausteinen (wie schon beim Hauskauf) oder durch Spenden erfolgen kÖn-

ne.

.HerrHÖmerschlugvor'Bausteineä50€zumKaufanzubieten.Außerdem
gaO er eine Liste in Umlauf, in die sich Helfer für die Renovierung eintra-

gen konnten.

.FrauHeußleinregtean,dieRenovierungfotografischzudokumentieren'

1 l. Kurze Vorstellung des Hauses

Herr Väth stellte das Haus in einem Dia-vortrag in seinem jetzigen Zustand vor'

Frau Dietz dankte allen für die Teilnahme und Beiträge und schloss die Sitzung um

22.45Uhr.

9.

10.

b Le"-"-*).
Elvira Schmitt
Schriftfuhrerin



Bericht der Schriftführerin

anlässlich der
Jahreshauptversammlung am 08.05.2003

im Gasthaus "Zum SPeer"

1. Die Mitgliedezahl beträgt dezeit 199.

2. Seit der letzten Jahreshauptversammlung im April 2002 fanden 4

Sitzungen des erweiterten Vorstands sowie 2 Sitzungen des Vor-

standes statt. Dazu kamen noch etliche Zusammenkünfte mit

wechselndem Personenkreis zur vorbereitung des Großen Marktes

und des Weihnachtsmarktes.

3. über die Aktivitäten im letzten Jahr und geplante Vorhaben wird im

Laufe des Abends noch eingehend berichtet werden'

4. unsere verkaufsstände am Großen Markt und weihnachtsmarkt

waren wie immer erfolgreich und sind eine verlässliche Einnahme-

quelle für die Vereinskasse.


